
                                                   

COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 24/03/2021 

* * * * * 

L’anno duemilaventuno, il giorno ventiquattro del mese di marzo, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 22 

febbraio 2021, ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV 

Circoscrizione siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 

Circoscrizione, coadiuvato dall’Istruttore Amm.vo Mario Sapienza. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE P  

6. LUPO SALVATORE P  

7. RUGGIERO GUGLIELMO P  

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 10 - 

Il Totale dei presenti è pari a Dieci. 

VERBALE N. 53/2021 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:37 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Conss. Buonpasso, Dentici e Di Vincenti. 

Il Segretario, su invito del Presidente, condivide a video e dà lettura del verbale n. 51 del 

22/03/2021. 

Presidente: prosegue con l’O.d.G. al punto 2 e riprende la mozione lettera “l” avente ad oggetto 

“Realizzazione caditoie Via Torrente D’Inverno” a firma del V.P. Schiera (prot. 57/regint) la cui 

discussione, iniziata nella seduta di ieri, è stata sospesa d’intesa con i Consiglieri per effettuare il 

sopralluogo ed avere maggiore contezza della problematica; in considerazione del momentaneo 

problema di connessione del V.P. Schiera invita i Consiglieri presenti al sopralluogo ad intervenire 

in merito. 

Buonpasso: interviene per comunicare che insieme ad altri colleghi si sono recati sul posto per 

eseguire il sopralluogo, verificando che quanto richiesto con la mozione è necessario; infatti, 

durante le piogge la strada si trasforma in un vero e proprio fiume in piena; ribadisce che tutti i 

presenti al sopralluogo hanno convenuto sulla necessità di un intervento urgente. 

Lupo: presente al sopralluogo, riferisce di avere constatato la totale mancanza di caditoie e, quindi, 

la mancanza di sfogo per le acque piovane che trasformano così la strada in un torrente; anticipa il 

suo voto favorevole ed auspica un intervento urgente. 

Presidente: comunica ai presenti di pazientare un minuto in quanto per problemi di energia elettrica 

il Segretario si è momentaneamente disconnesso, quindi riprendono i lavori. 

Ruggiero: anche lui presente al sopralluogo, evidenzia le criticità riscontrate e lamenta che 

l’Amministrazione lascia totalmente abbandonate le periferie anche per i servizi essenziali; 

constatato lo stato emergenziale del sito, dichiara il suo voto favorevole e ringrazia il V.P. Schiera 

per l’attenzione mostrata al territorio. 

Presidente: chiede al V.P. Schiera, proponente la mozione, di intervenire sull’argomento, 

chiedendo di specificare meglio il tratto della Via Torrente d’Inverno interessato. 

V.P. Schiera: spiega che la strada inizia dal confine con il Comune di Monreale fino ad arrivare 

alla Via SP e che il problema riguarda tutta la Via Torrente d’Inverno; la mancanza delle caditoie, 

nel periodo delle piogge, trasforma la strada in un fiume in piena; dal sopralluogo si è constatato 

che in diversi tratti è possibile realizzare le caditoie che possono dare uno sbocco all’acqua 

convogliandola sul canale Boccadifalco ed evitando spiacevoli e pericolosi incidenti sia ai pedoni 

che ai motociclisti; naturalmente la fattibilità è demandata ai tecnici dell’Amministrazione. 

Tuzzolino: interviene a sostegno della mozione ricordando che la strada, per la sua conformazione 

e posizione, si presta a queste criticità; ritiene che si debbano realizzare le caditoie dando alla 

mozione la denominazione di “immediatamente esecutiva”; ribadisce il voto favorevole. 

Sinopoli: riferisce che già nella scorsa seduta ha dichiarato il suo voto favorevole e la sua posizione 

alla luce del sopralluogo effettuato. 

Di Vincenti: ritiene che l’intervento richiesto rivesta il carattere di urgenza considerata la 

conformazione del sito che si presta a queste problematiche; è convinto che essendo già in periodo 

primaverile, l’Amministrazione disponga del tempo necessario per intervenire. 

Buccola: concorda con quanto già riferito dai colleghi e dichiara il suo voto favorevole. 

Presidente: chiede se il Cons. Dentici è presente. 

Dentici: rispondendo alla chiamata, dichiara di non essere stato presente al sopralluogo e di 

ascoltare gli interventi, in ogni caso nella seduta di ieri ha anticipato il suo voto favorevole. 

Presidente: interviene a sostegno della mozione e ricorda che il problema riguarda anche altre zone 

del territorio; riferisce che i dinieghi a questi interventi da parte di Amap non sono dovuti alla 

realizzazione delle caditoie stesse, ma sul dove dovere convogliare le acque, in quanto la rete 

fognaria è insufficiente ad accogliere anche l’acqua piovana; continua illustrando la situazione del 

territorio in merito ed indicando eventuali possibili soluzioni che saranno comunque valutate 

dall’Amministrazione; dichiara il suo voto favorevole. 

Il Presidente in assenza di ulteriori interventi alle ore 10:09 pone in votazione la mozione 

“Realizzazione caditoie Via Torre D’Inverno” (prot. 57/regint) del V.P. Schiera per appello 

nominale, il cui esito è il seguente: 

 



Presenti e Votanti 10 

Assenti        00  

Favorevoli             10  

Astenuti        00 

            Contrari                 00  

La mozione “Realizzazione caditoie Via Torre D’Inverno” (prot. 57/regint) del V.P. Schiera è 

approvata all’unanimità del consesso. 

Presidente: comunica in merito alle videoconferenze cui ha preso parte, come annunciato nelle 

sedute scorse, aventi per argomento il nuovo Regolamento per il Decentramento, che con 

riferimento alle linee guida da seguire, tutti i Presidenti hanno dissentito su una bozza di relazione, 

molto sintetica, proposta dal Dott. Brucato; dal dibattito scaturito è nata un’ulteriore relazione che 

nei prossimi giorni verrà rivisitata nei contenuti e dalla quale scaturirà un atto di indirizzo per le 

Circoscrizioni; quindi i Presidenti saranno riconvocati per avere contezza su quanto determinato; 

ricorda che un ruolo molto importante avranno le Commissioni Consiliari; con l’occasione ringrazia 

il Segretario per aver fornito copia del Regolamento interno aggiornata alla quale successivamente 

saranno proposte le modifiche da apportare per allinearlo al nuovo Regolamento; informa che nel 

prossimo O.d.G. sarà inserita la proposta per l’istituzione della Commissione Speciale che si 

occuperà di Verde, Vivibilità, Igiene e Decoro Urbano ed invita i capi gruppo consiliari ad inviare i 

nominativi che dovranno fare parte della Commissione che sarà composta da n. 5 componenti; 

auspica di approvare l’atto ad inizio aprile; continua comunicando che, causa poca disponibilità di 

personale, la pista di Via Mulè fino al 07/04/2021 non aprirà nel pomeriggio; dà comunicazione 

dell’ingresso in Giunta del nuovo Assessore al Patrimonio Toni Costumati con deleghe anche al 

Settore Ville e Giardini e Reset e propone, prima di invitarlo per discutere delle problematiche 

inerenti il suo mandato,  di concedergli qualche settimana per ambientarsi. Passa quindi alle 

comunicazioni dei consiglieri.  

Sinopoli: chiede di potere svolgere le sedute di Commissione in presenza, considerati gli ampi 

spazi disponibili presso l’aula Consiliare. 

Presidente: ritiene accoglibile la proposta, ma si deve conoscere il parere del Segretario e del Dott. 

Brucato. 

Il Segretario informa che trattandosi di materia di sicurezza riservata al datore di lavoro, dovrà 

chiede autorizzazione al Dirigente Dott. Brucato. 

Sinopoli: ribadisce che le sedute in presenza sono da preferire per tanti motivi ivi comprese 

eventuali sospensioni per effettuare sopralluoghi. 

Presidente: risponde che il nuovo Regolamento nega la sospensione delle sedute di Commissione; 

è necessario acquisire maggiori informazioni in merito. 

Il Segretario riferisce che il nuovo regolamento vieta anche di riunirsi al di fuori dei locali della 

circoscrizione e, quindi, anche di eseguire sopralluoghi. 

Presidente: chiede al Segretario di dare lettura degli articoli interessati. 

Il Segretario condivide a video e dà lettura degli artt. 35 e 36 che trattano delle Commissioni. 

Tuzzolino: chiede ulteriori chiarimenti sull’orario di svolgimento delle sedute di Commissione al di 

fuori dell’orario di lavoro. 

Il Segretario rilegge il passo interessata dell’ultimo comma dell’art. 35. 

Sinopoli: è contrariato a quanto riportato nel testo regolamentare. 

Di Vincenti: comunica che in Via G. Pitrè civico 91 da un paio di giorni staziona un senza tetto, 

che è stato prontamente aiutato; chiederà agli assistenti sociali disponibilità ad ospitarlo presso 

qualche struttura, si tratta di soggetto collaborativo e pronto a farsi aiutare. 

Presidente: chiede al Cons.  Di Vincenti di tenere il Consiglio aggiornato in merito. 

Buonpasso: comunica che in Via Michele Fanara civico 10 c’è il marciapiede colmo di rifiuti 

ingombranti di cui invierà foto; comunica inoltre di un incidente occorso ad un motociclista in Via 

Pitrè causa un materasso posto al centro della carreggiata; ha chiesto l’intervento dei Vigili Urbani 

per scongiurare altri incidenti, invierà foto. 

Il Presidente in assenza di ulteriori comunicazioni alle ore 10:39 dichiara chiusa la seduta e dà 

appuntamento a domani alle ore 9:30. 



Il Segretario                                                                     Il Presidente 

            Dott. Marco Conigliaro             Moncada Silvio  
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